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https://twitter.com/SATMX/status/1577448410633863169 

 

Caen marginalmente ingresos tributarios en enero-septiembre 

Los ingresos tributarios en México disminuyeron 0.5 por ciento anual en términos 

reales de enero a septiembre de este año, al registrarse una recaudación de 2 

billones 899 mil 882 millones de pesos, según cifras del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

 

Estímulos fiscales han costado 307,791 millones de pesos, al cierre de septiembre: 

SAT 

Al cierre de septiembre, el SAT recaudó más de 2.8 billones de pesos lo que 

representó una contracción anual de 0.5 por ciento. La recaudación del Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) cayó 82% en su comparación anual.  

 

https://twitter.com/SATMX/status/1577448410633863169
https://www.reforma.com/caen-marginalmente-ingresos-tributarios-en-enero-septiembre/ar2481127
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Estimulos-fiscales-han-costado-307791-millones-de-pesos-al-cierre-de-septiembre-SAT-20221004-0099.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Estimulos-fiscales-han-costado-307791-millones-de-pesos-al-cierre-de-septiembre-SAT-20221004-0099.html


                                                                                                                                                                                    

4 
 

 

Descartan nuevos impuestos en el Edomex 

Toluca, Méx.— El proyecto de presupuesto para 2023 en el Estado de México será 

“responsable”, sin la creación de nuevos impuestos y solamente se analiza si 

tendrán que solicitar más endeudamiento para concluir las obras federales 

comprometidas, indicó el secretario de Finanzas estatal, Rodrigo Jarque Lira. 

 

Pérdida recaudatoria se debe a subsidios a las gasolinas: SAT 

Los subsidios a las gasolinas al corte de septiembre han representado una pérdida 

recaudatoria de 307 mil 791 millones de pesos en lo que va del año, lo que ha 

generado ya una baja en los ingresos que tiene a su cargo cobrar el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) y el que no se estén cumplimiento las metas fijadas 

en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF). 

 

Anapct llama al SAT y Aduanas a eficientar cruces fronterizos 

El presidente Ejecutivo de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, 

Camiones y Tractocamiones (Anpact), Miguel Elizalde Lizárraga, hizo un llamado 

al Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Agencia Nacional de Aduanas de 

México (ANAM) a garantizar y eficientar los cruces fronterizos. 

 

‘Baja ánimo’ de empresarios ante PACIC 2.0: piden ajustes a Hacienda 

Al sector privado le preocupa la entrada de importaciones sin controles sanitarios ni 

regulatorios, derivados de la nueva versión del Paquete contra la Inflación y la 

Carestía (PACIC) anunciado el lunes por el Gobierno Federal, por lo que pidió 

ajustes a la Secretaría de Hacienda. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/descartan-nuevos-impuestos-en-el-edomex
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/economia/perdida-recaudatoria-se-debe-a-subsidios-a-las-gasolinas-sat/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/4/anapct-llama-al-sat-aduanas-eficientar-cruces-fronterizos-445582.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/05/baja-animo-de-empresarios-ante-pacic-20-piden-ajustes-a-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/04/apacic-es-solo-de-contencion-no-de-reduccion-de-precios-de-la-canasta-basica-cce/
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ISR e IVA reflejan reactivación: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) afirmó que el crecimiento del 

Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el Impuesto al Valor Agregado son un producto de 

la reactivación económica. 

El organismo encabezado por Raquel Buenrostro Sánchez explicó que el Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) petrolero presenta números negativos 

por los estímulos fiscales otorgados a importadores y productores de combustibles 

como mecanismo de ajuste en precios para abatir la inflación, los cuales 

representan 307 mil 791 millones de pesos (mdp). 

 

SAT: ingresos del gobierno de México aumentaron 3.6% respecto a 2021 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), órgano desconcentrado de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó sobre los ingresos del 

gobierno de México y la recaudación desde el 1 de enero y hasta el 30 de 

septiembre. 

 

SAT extiende horario de atención y pone en marca oficinas móviles 

Si eres persona moral y tienes algún trámite pendiente en el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) te traemos buenas noticias, ya que 

los horarios y espacios de atención fueron ampliados, esto en compensación por el 

rezago de citas presenciales originado por la pandemia de Covid. 

 

Subsidios a gasolinas representan pérdida recaudatoria de 307 mil 791 mdp 

Los subsidios a las gasolinas han representado una pérdida recaudatoria de 307 mil 

791 millones de pesos entre enero y septiembre de este año, lo que ha generado 

que no se estén cumplimiento las metas fijadas en la Ley de Ingresos de la 

Federación (LIF), de acuerdo con datos oficiales. 

 

 

https://www.impuestum.com/noticias/3111/ISR+e+IVA+reflejan+reactivaci%C3%B3n%3A+SAT+
https://www.impuestum.com/noticias/3111/ISR+e+IVA+reflejan+reactivaci%C3%B3n%3A+SAT+
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/sat-ingresos-del-gobierno-de-mexico-aumentaron-36-respecto-a-2021/
https://www.heraldobinario.com.mx/tendencias/2022/10/4/sat-extiende-horario-de-atencion-pone-en-marca-oficinas-moviles-29966.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/economia/subsidios-a-gasolinas-representan-perdida-recaudatoria-de-307-mil-791-mdp/
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Medidas del SAT para agilizar servicio se quedan cortas: Colegio de Contadores 

Luego de que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) anunciara algunas 

medidas para agilizar su servicio, el presidente de la Comisión de Fiscal del Colegio 

de Contadores Públicos de Chihuahua, Jorge Arturo Martínez, espera que esto 

desahogue un poco, pero advirtió que conforme se avanza en la actualización de 

los datos fiscales, la medida se queda un poco corta, por lo que consideró que 

debería hacerse algo más eficiente a nivel nacional. 

 

SAT abre citas para Personas Morales 

Empresarios que integran el Consejo Lagunero de la Iniciativa Privada (CLIP) se 

reunieron con el subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna de Durango, 

Arturo Ortiz Galán, a quien presentaron el proyecto para la creación del aeropuerto 

de carga Laguna Aerospace Park, y reiteraron su ofrecimiento para trabajar en 

equipo con el fin de solventar la falta de inversión en la entidad duranguense. 

 

Días sin IVA e impuesto al carbón y petróleo salen de la tributaria en Colombia 

Han sido varias las modificaciones que se le han hecho al articulado original de la 

reforma tributaria en Colombia, que ahora recaudará $22 billones (4,900 millones 

de dólares), menos de los $25 billones (5,578 millones de dólares) que pretendía 

inicialmente el Gobierno de Gustavo Petro con los ajustes que se le han hecho. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/finanzas/medidas-del-sat-para-agilizar-servicio-se-quedan-cortas-colegio-de-contadores-8985657.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/sat-abre-citas-para-personas-morales.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Dias-sin-IVA-e-impuesto-al-carbon-y-petroleo-salen-de-la-tributaria-en-Colombia-20221004-0119.html
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Acumula 27 mil mdp fideicomiso aduanero opaco 

El nuevo fideicomiso aduanero bajo control de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), establecido en marzo pasado, ya suma a agosto un saldo de 27 mil 212 

millones de pesos, monto 10 por ciento superior a todo el presupuesto solicitado por 

el Instituto Nacional Electoral para 2023. 

 

Gobiernos subnacionales deben ser cautelosos en presupuestos 2023: Fitch 

Los gobiernos subnacionales deberán ser prudentes al realizar sus presupuestos 

para el 2023, particularmente ante la expectativa de un crecimiento económico 

menor que el considerado, estimó Fitch Ratings. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acumula-27-mil-mdp-fideicomiso-aduanero-opaco/ar2481038
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Gobiernos-subnacionales-deben-ser-cautelosos-en-presupuestos-2023-Fitch-20221004-0128.html
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Proteja a sus seres queridos a través de su Afore 

En México solo seis de cada 10 personas con una cuenta de ahorro para el retiro 

realizan aportaciones voluntarias. Entre las principales causas por las que no se 

utilizan las aportaciones voluntarias se encuentra el desconocimiento, pues de 

acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF), 12% de los 

trabajadores no conoce las ventajas de realizar contribuciones a su cuenta para el 

retiro. 

 

¿Cómo ahorrar para tener un mejor retiro o jubilación? 

Según cifras del INEGI 32.7 millones de personas tienen una cuenta de ahorro para 

el retiro o jubilación, pero existen otros instrumentos de ahorro. 

El ahorro para la jubilación o retiro es un tema importante para las personas que 

inician esta etapa que cambiará su estilo de vida, pero ¿cómo se deben preparar 

para afrontar este nuevo reto? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Proteja-a-sus-seres-queridos-a-traves-de-su-Afore-20221004-0094.html
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/como-ahorrar-retiro-jubilacion-mtp
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Se encoge dominio de grandes del sector automotriz 

A medida que nuevas marcas entran al mercado, las automotrices que hasta hace 

unos años dominaban las ventas, como Nissan, General Motors, Chrysler, Ford y 

Volkswagen, se han quedado cada vez con una menor participación de mercado. 

 

IP y gobierno revisarán costo de trámites 

El gobierno y el sector privado acordaron instalar mesas de trabajo para analizar 

mejoras al Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía (Apecic), anunciado 

este lunes, con el fin de lograr mejores resultados, sobre todo en costo de trámites. 

 

‘Baja ánimo’ de empresarios ante PACIC 2.0: piden ajustes a Hacienda 

Al sector privado le preocupa la entrada de importaciones sin controles sanitarios ni 

regulatorios, derivados de la nueva versión del Paquete contra la Inflación y la 

Carestía (PACIC) anunciado el lunes por el Gobierno Federal, por lo que pidió 

ajustes a la Secretaría de Hacienda. 

 

‘Apacic es sólo de contención, no de reducción de precios de la canasta básica’: 

CCE 

Ante el escenario optimista de la Secretaría de Hacienda de lograr una reducción 

de 8.8 por ciento en el precio de los 24 productos básicos con el Acuerdo de 

Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apacic), Francisco Cervantes, presidente 

del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), precisó que para la iniciativa privada 

es más contención. 

 

Banxico lanza nueva moneda de 20 pesos en conmemoración del bicentenario de 

la Marina 

El Banco de México (Banxico) puso en circulación este martes la moneda de 20 

pesos conmemorativa del bicentenario de la Marina-Armada de México, que cuenta 

con forma dodecagonal, una imagen latente y un micro texto como elementos de 

seguridad. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/05/baja-animo-de-empresarios-ante-pacic-20-piden-ajustes-a-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/05/baja-animo-de-empresarios-ante-pacic-20-piden-ajustes-a-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/04/apacic-es-solo-de-contencion-no-de-reduccion-de-precios-de-la-canasta-basica-cce/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/04/apacic-es-solo-de-contencion-no-de-reduccion-de-precios-de-la-canasta-basica-cce/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/04/apacic-es-solo-de-contencion-no-de-reduccion-de-precios-de-la-canasta-basica-cce/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/03/gobierno-presenta-acuerdo-de-apertura-contra-inflacion-y-carestia-se-eliminara-exportacion-de-maiz/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/03/gobierno-presenta-acuerdo-de-apertura-contra-inflacion-y-carestia-se-eliminara-exportacion-de-maiz/
https://www.milenio.com/negocios/banxico-lanza-moneda-20-pesos-bicentenario-marina-arma
https://www.milenio.com/negocios/banxico-lanza-moneda-20-pesos-bicentenario-marina-arma
https://www.milenio.com/temas/banxico
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Elon Musk revela plan detrás de compra de Twitter; lanzará "X, la aplicación de 

todo" 

El magnate Elon Musk reveló su plan detrás de su renovado interés por 

comprar Twitter, plataforma que usará como base para el lanzamiento de "X", que 

de acuerdo con él será "la aplicación de todo". 

 

T-MEC: positivo que EU haya ampliado el periodo de consultas 

En entrevista con Mario Maldonado para Bitácora de Negocios de El Heraldo 

Radio, Kenneth Smith, exnegociador del T-MEC, comentó que es positivo que se 

haya ampliado el periodo de consultas entre México, Estados Unidos y Canadá, 

para abordar el tema energético, antes de irse a los paneles de controversias. 

 

Inflación de México en tendencia alcista en alimentos y energéticos 

Desde junio comenzó una trayectoria de moderación en la escalada de precios de 

alimentos y energéticos de economías avanzadas miembros de la OCDE que 

contrasta con la alcista que prevalece en México. El determinante es el mercado y 

la competencia, explicó el director de Investigación Económica en el ThinkLab 

veracruzano SAVER, Luis Pérez Lezama. 

 

Discrimina plan antiinflación a las importadoras 

La Licencia Única Universal que propuso el Gobierno federal es una figura 

discriminatoria para el resto de las empresas de alimentos que ingresan mercancías 

al País y no sean parte del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía 

(Apecic), consideran expertos. 

 

Importación de alimentos, pero no a diestra y siniestra: SHCP 

Leon, Gto., La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se comprometió 

con organismos del sector privado para evitar que ingresen al país alimentos 

contaminados o se descuiden la parte sanitaria, ante la preocupación por la libre 

importación de estos productos como parte del Acuerdo de Apertura contra la 

Inflación y la Carestía (Apecic). 

https://www.milenio.com/negocios/elon-musk-usara-twitter-lanzar-aplicacion
https://www.milenio.com/negocios/elon-musk-usara-twitter-lanzar-aplicacion
https://www.milenio.com/temas/elon-musk
https://www.milenio.com/temas/twitter
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/5/t-mec-positivo-que-eu-haya-ampliadoel-periodo-de-consultas-445700.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-de-Mexico-se-mantiene-debajo-del-promedio-de-la-OCDE-pese-a-tendencia-alcista-en-alimentos-y-energeticos-SAVER-20221004-0084.html
https://www.reforma.com/discrimina-plan-antiinflacion-a-las-importadoras/ar2481142?sc=672
https://www.jornada.com.mx/2022/10/05/economia/020n1eco
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Alejandrina Salcedo, nueva economista en jefe del BdeM 

Alejandrina Salcedo fue nombrada ayer nueva directora de investigación económica 

del Banco de México (BdeM), cargo que estaba vacante desde septiembre de 2021 

luego de que Daniel Chiquiar lo dejó por motivos personales. 

 

Empresas en Bolsa, con poco impacto por Apecic: analistas 

La medida del gobierno de México para contener la inflación, por los niveles 

históricos alcanzados, a través del nuevo acuerdo de apertura contra la inflación y 

la carestía (Apecic) tendrían un impacto marginal sobre las empresas que cotizan 

en la Bolsa de valores, explicaron analistas. 

 

Fonatur confirma cambio de trazo en el Tramo 4 del Tren Maya 

Cancún, QR. El vocero del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), 

Fernando Vázquez Rosas, confirmó que hay un nuevo cambio de trazo en el Tren 

Maya, en el Tramo 4 que corre de Izamal a Cancún. 

 

Quiere AMLO revivir a Mexicana con aerolínea de Sedena 

Una tarea civil más. Ahora el Ejército tendrá una línea aérea con fines comerciales, 

cuyo nombre sería Mexicana de Aviación. Su nave insignia: el avión presidencial 

TP-01, que no se ha vendido y sería usado para vuelos turísticos. 

 

Pemex va reprobado en sus metas de refinación a agosto 

En el promedio de enero a agosto de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) lleva 

un volumen de proceso de crudo en sus seis refinerías de 812,170 barriles diarios, 

mismo que significa un uso de 49.5% de su capacidad instalada. Este uso de la 

capacidad está 25 puntos porcentuales debajo de lo comprometido en diciembre del 

año pasado por el gobierno federal, mientras que en elaboración de los principales 

combustibles, la empresa está 48% de su meta en el caso de las gasolinas y 49% 

por debajo de su compromiso de elaboración de diésel. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/economia/alejandrina-salcedo-nueva-economista-en-jefe-del-bdem/
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Empresas-en-Bolsa-con-poco-impacto-por-Apecic-analistas-20221005-0002.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Fonatur-confirma-cambio-de-trazo-en-Tramo-4-del-Tren-Maya-20221004-0127.html
https://www.reforma.com/quiere-amlo-revivir-a-mexicana-con-aerolinea-de-sedena/ar2481060?v=3
https://www.reforma.com/avion-presidencial-de-rifa-a-viajes-turisticos/ar2481061
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-va-reprobado-en-sus-metas-de-refinacion-a-agosto-20221005-0014.html
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Tiene déficit récord la balanza petrolera 

El déficit de la balanza petrolera sigue empeorando. Tan sólo en los primeros 8 

meses de 2022, fue de 24 mil 537 millones de dólares, una cifra nunca antes 

registrada para un mismo periodo en la serie histórica. 

 

Leve mejoría en confianza del consumidor en septiembre: Inegi 

Ciudad de México. La confianza en el futuro de la economía de México y la 

posibilidad de comprar bienes durables (muebles, televisor, lavadora, otros aparatos 

electrodomésticos, etcétera) provocaron una ‘marginal’ mejora en el sentimiento de 

los consumidores mexicanos en septiembre, según el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Crecerá 8.2% actividad industrial manufacturera en agosto 

Ciudad de México. El Indicador Mensual Oportuno de la Actividad Manufacturera 

(IMOAM) estimó un avance anual de la actividad manufacturera en México de 8.2 

por ciento para agosto del presente año, reveló el Instituto Nacional de Estadística 

y Geografía (Inegi). 

 

Netflix lidera recuperación de las big techs en el segundo semestre 

La plataforma de servicios de streaming Netflix, lidera la recuperación en Bolsa que 

han tenido algunas empresas de las big tech durante la segunda mitad del año, 

luego de que el sector tecnológico tuvo un primer semestre para el olvido. 

 

Gasolina en EU liga dos semanas con ganancias 

El combustible en estaciones de servicio repuntó durante la semana pasada debido 

a que problemas en las refinerías de la costa Oeste provocaron una caída en el 

suministro. 

 

 

https://www.reforma.com/tiene-mexico-deficit-record-en-balanza-petrolera/ar2481163?sc=672
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/economia/leve-mejoria-en-confianza-del-consumidor-en-septiembre-inegi/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/economia/crecera-8-2-actividad-industrial-manufacturera-en-agosto/
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Netflix-lidera-recuperacion-de-big-techs-en-el-segundo-semestre-20221004-0137.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Gasolina-en-EU-liga-dos-semanas-con-ganancias-20221004-0134.html
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¿Prometen ganancias seguras? Puede ser una estafa piramidal 

Una estafa piramidal es un esquema de negocios que se presenta como una 

oportunidad para obtener un gran retorno económico y que consiste en conformar 

una red basada en la confianza en la cual los nuevos participantes que ingresan, 

ilusionados con la idea de formar parte de un atractivo modelo de negocios, deben 

invertir dinero y captar nuevos inversionistas que quieran formar parte de esta red. 

Con el dinero que ingresa de los nuevos participantes se paga a los inversionistas 

más antiguos. Es decir que las ganancias que obtienen los participantes provienen 

del dinero de nuevos inversionistas, no de una inversión legítima o de la venta de 

un producto. 

 

Secuestro, el delito que causa más pérdidas a las empresas 

El secuestro es el delito que más pérdidas causa a las empresas con 379 mil 778 

pesos por unidad económica, en promedio, durante 2021, según datos de 

la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (ENVE) del Inegi. 

 

Temen para 2023 choques sindicales 

 Patrones, abogados y hasta líderes sindicales alertaron ayer sobre el riesgo de 

confrontaciones entre sindicatos en su afán de arrebatarse Contratos Colectivos de 

Trabajo que queden sin legitimar al vencer el plazo para hacerlo, el 1 de mayo del 

2023. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

https://www.reforma.com/prometen-ganancias-seguras-puede-ser-una-estafa-piramidal/ar2480826?sc=672
https://www.reforma.com/secuestro-el-delito-que-causa-mas-perdidas-a-las-empresas/ar2480929?v=9
https://www.reforma.com/temen-para-2023-choques-sindicales/ar2481157
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Da luz verde Senado a la militarización 

Con el voto a favor de Morena, sus aliados, así como la mayoría de los legisladores 

del PRI y dos integrantes del PRD, el pleno del Senado de la República aprobó la 

reforma constitucional que amplía hasta 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas 

en labores de seguridad pública, en medio de un debate plagado de acusaciones 

de compra de votos, descalificaciones e insultos. 

 

Ken Salazar, con marcaje personal de la Sedena 

En diciembre de 2021, cuatro meses después de que Ken Salazar jurara como 

embajador de Estados Unidos en México, la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena) inició un monitoreo puntual de las declaraciones y actividades del 

funcionario. 

 

Consulta sobre Fuerzas Armadas divide a mexicanos: 47% apoya propuesta de 

AMLO 

Luego de que la propuesta de extender las labores de las Fuerzas Armadas en 

seguridad pública a 2028 se retirara del Senado para ser revisada, el presidente 

López Obrador sugirió la posibilidad de hacer una consulta ciudadana sobre el 

tema. A ese respecto, la opinión pública capitalina está dividida: 47 por ciento se 

manifestó a favor de la propuesta de hacer una consulta, mientras que 48 por ciento 

está en contra. 

 

PAN acusa al PRI y al PRD de traición 

El líder nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, acusó al PRI y PRD de traicionar 

a los 22 millones de ciudadanos que apoyaron la alianza Va por México, por haber 

avalado ayer en el Senado la reforma constitucional que extiende la permanencia 

de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/encuestas/2022/10/05/consulta-sobre-fuerzas-armadas-divide-a-mexicanos-47-apoya-propuesta-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/encuestas/2022/10/05/consulta-sobre-fuerzas-armadas-divide-a-mexicanos-47-apoya-propuesta-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/04/ejercito-en-las-calles-senado-aprueba-presencia-militar-hasta-2028/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/23/es-legal-la-consulta-sobre-la-guardia-nacional-que-propone-amlo-esto-dice-la-ley/
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/5/pan-acusa-al-pri-al-prd-de-traicion-445720.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/4/senado-aprueba-reforma-que-amplia-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-445629.html
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Fuerzas Armadas se quedarán hasta el 2028 en las calles 

El Senado de la República aprobó anoche por 87 votos de Morena, PRI, PRD, PT, 

PVEM y PES, y 40 del PAN, MC y senadores sin partido en contra, el decreto que 

reforma la Constitución para que el presidente de la República pueda disponer de 

la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública hasta el 2028, en 

tanto la Guardia Nacional (GN) desarrolla su estructura, capacidades e implantación 

territorial. 

 

¡Firmes, ya! Marchan juntos PRIMOR y PRD por militarización 

Las presiones y las negociaciones, surtieron efecto. Nueve de 13 senadores del 

PRI se sumaron a la mayoría de Morena, junto con 2 perredistas más, para aprobar 

la reforma constitucional que extiende la presencia castrense en las calles hasta 

2028. 

 

Tarea de militares en seguridad concilió propuestas: Sylvana Beltrones 

El dictamen aprobado por mayoría calificada en el Pleno del Senado para que los 

militares continúen en tareas de seguridad pública hasta 2028 fue producto del 

diálogo, la negociación y el consenso entre Morena y el bloque de oposición, 

reconoció la senadora del PRI, Sylvana Beltrones Sánchez. 

 

Expertos: marinos, sin capacitación para temas migratorios 

La Secretaría de Marina (Semar) carece de preparación para atender asuntos de 

migración en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) Benito 

Juárez, coincidieron expertos en temas de seguridad y migración. 

 

Sin reglas claras y con una imposición de prelación, comienzan las evaluaciones 

SNI 

Se está generando una “ciencia populista, de muy bajo nivel y poco competitiva a 

nivel internacional”, que además tampoco asegura que un investigador tendrá un 

monto compensatorio por su trabajo en la comunidad científica, lo que se convertiría 

en un freno para el crecimiento de los investigadores y para la ciencia mexicana en 

general, advierte evaluadora. 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Fuerzas-Armadas-se-quedaran-hasta-2028-en-las-calles-20221004-0154.html
https://www.reforma.com/firmes-ya-marchan-juntos-primor-y-prd-por-militarizacion/ar2481068?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tarea-de-militares-en-seguridad-concilio-propuestas-sylvana-beltrones/1543848
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Expertos-marinos-sin-capacitacion-para-temas-migratorios-20221004-0153.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Sin-reglas-claras-y-con-una-imposicion-de-prelacion-comienzan-las-evaluaciones-SNI-20221005-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Sin-reglas-claras-y-con-una-imposicion-de-prelacion-comienzan-las-evaluaciones-SNI-20221005-0006.html
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Alertan de tráfico de fentanilo en Legos; señalan a los cárteles del Pacífico y Jalisco 

La DEA y la Fiscalía federal en Nueva York alertaron sobre tráfico de fentanilo desde 

México en cajas de los populares bloques de juguete Lego en vísperas de 

Halloween, la noche de brujas, cuando los niños salen a las calles a espantar en los 

vecindarios para que les regalen dulces. 

 

Suman 4 amenazas de bomba en CDMX en menos de un mes 

Ayer el centro comercial PeriSur fue desalojado por una amenaza de bomba, pero 

la alerta resultó ser falsa, así como otras tres emergencias similares que se han 

registrado en menos de un mes en la Ciudad de México. 

La primera alerta se suscitó el pasado 9 de septiembre en las instalaciones del DIF 

de la colonia Santa Cruz Atoyac, alcaldía Benito Juárez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alertan-de-trafico-de-fentanilo-en-legos-senalan-a-los-carteles-del-pacifico-y-jalisco
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/en-menos-de-1-mes-suman-4-amenazas-de-bomba-en-cdmx/1543893
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Nobel de Química 2022 para tres pioneros de la "química clic" para crear moléculas 

Los científicos Carolyn Bertozzi, Morten Meldal y Barry Sharpless ganaron el 

miércoles el Premio Nobel de Química 2022 por descubrir las reacciones que 

permiten que los bloques de construcción molecular se junten para crear 

eficazmente nuevos compuestos deseados. 

 

'Pensó Trump que iba a morir de Covid-19' 

 El ex Presidente de Estados Unidos Donald Trump tuvo miedo de morir de Covid-

19 cuando se infectó en octubre de 2020, reveló la periodista de The New York 

Times Maggie Haberman en su libro titulado Confidence Man, en el que revela 

detalles del Gobierno del republicano. 

 

Acusa Ortega por conspiración a empleados de diario crítico 

Cuatro trabajadores del diario nicaragüense La Prensa, crítico del Gobierno de 

Daniel Ortega, fueron acusados ante la justicia de "conspiración para cometer 

menoscabo a la integridad nacional", en el marco de los procesos que se realizan 

contra opositores, informó este martes el periódico desde Costa Rica. 

 

Al menos 10 muertos en India en una avalancha en el Himalaya 

Al menos diez personas murieron en una avalancha ocurrida el martes en el 

Himalaya y otras 18 siguen desaparecidas, según un nuevo balance comunicado 

este miércoles por la policía india. 

 

Dos misiles de EU responden a maniobra de Norcorea 

Corea del Sur y Estados Unidos dispararon ayer cuatro misiles en respuesta al 

lanzamiento de un proyectil norcoreano que sobrevoló territorio japonés el lunes 

pasado. 

 

 

  

https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Nobel-de-Quimica-2022-para-tres-pioneros-de-la-quimica-clic-para-crear-moleculas-20221005-0026.html
https://www.reforma.com/penso-trump-que-iba-a-morir-de-covid-19/ar2481078?v=2
https://www.reforma.com/acusa-ortega-por-conspiracion-a-empleados-de-diario-critico/ar2480935
https://www.excelsior.com.mx/global/al-menos-10-muertos-en-india-en-una-avalancha-en-el-himalaya/1543890
https://www.excelsior.com.mx/global/dos-misiles-de-eu-responden-a-maniobra-de-norcorea/1543852
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LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Sedena absorbería Aeromar 

LA AEROLÍNEA QUE lanzará la Secretaría de la Defensa Nacional, de acuerdo con 

los documentos de la dependencia que comanda Luis Cresencio Saldoval filtrado 

por las hackers de Guacamaya, es Aeromar. 

Zvi Katz lleva negociando meses con el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador una salida a su atribulada situación financiera y la solución ya está tomada: 

entregará las llaves de su empresa a la milicia. 

Aeromar adeuda al Servicio de Administración Tributaria, con recargos, 

actualizaciones y multas, alrededor de mil 500 millones de pesos de Impuesto al 

Valor Agregado e Impuesto Sobre la Renta. 

A la nueva empresa estatal Olmeca-Maya-Mexica que se constituyó para tomar el 

control de Aeromar, la dependencia de Raquel Buenrostro le diseñará un plan de 

pagos en el tiempo para liquidar la deuda fiscal. 

Los pasivos por servicios al Aeropuerto Internacional de la CdMx de Carlos 

Velázquez Tiscareño y de turbosina a Aeropuertos y Servicios Auxiliares de Oscar 

Argüello, suman otros cerca de 50 millones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/05/sedena-absorberia-aeromar/
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Baja Reserva 

No filtren las filtraciones, dicen los infiltrados 

::::: El que resultó estar muy preocupado por la seguridad cibernética es el mero 

machuchón del Sistema Público de Radiodifusión, Jenaro Villamil. En su cuenta de 

Twitter, Villamil pidió encarecidamente a quienes quieran escucharlo, que, por su 

seguridad, que no descarguen los archivos confidenciales de la Secretaría de la 

Defensa Nacional, filtrados por el Colectivo Guacamaya, ya que están infectados 

por un código malicioso, y pues, no vaya a ser que infecte su computadora. Citando 

a uno de los principales ideólogos de la autollamada Cuarta Transformación: el 

filósofo Chico Che, algunos le dicen a Villamil “¡Uy, qué miedo! Mira cómo estoy 

temblando”. Buen intento don Jenaro. 

 

Carlos Lorret de Mola 

Los doblaron y luego los humillaron 

Dicen que para que la cuña apriete tiene que ser del mismo palo. El presidente 

López Obrador, el secretario Adán Augusto López y el senador Ricardo Monreal, 

tres expriistas, lograron fracturar al PRI. Y lo hicieron echando mano de los métodos 

que aprendieron en el PRI: con una mano negociando y con la otra amagando con 

los expedientes. 

Los priistas se fueron doblando uno a uno. Los diputados cayeron redonditos todos 

y rápido, con tal de salvar el pellejo de su líder nacional, Alejandro “Alito” Moreno. 

Los senadores resistieron el primer embate. Les hicieron una fisura. Para el 

segundo embate, el de ayer, lo que se veía era una clara fractura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal


                                                                                                                                                                                    

21 
 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

La operación Adán Augusto 

Después de la intensa gestión de Adán Augusto López Hernández en el Senado, 

ya no hubo sorpresa alguna cuando el oficialismo construyó la mayoría calificada 

para aprobar, anoche, el decreto que extiende la presencia de las fuerzas armadas 

en la Guardia Nacional de 2024 a 2028, como se lo habían aprobado los diputados 

al Presidente, con los votos del PRI. 

Apenas la semana pasada, tras el fracaso del miércoles 21 para construirla y 

aprobar la minuta de los diputados, lo de anoche era imposible: el bloque de 

contención se veía inamovible y fue cuando inició la operación Adán Augusto, quien 

tras horas y días logró los votos necesarios de PRI y PRD, que entonces no tenía. 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que una decena de legisladoras encabezadas por la panista María Teresa 

Castell presentó una queja formal ante el Comité de Ética de la Cámara de 

Diputados contra la morenista María Clemente García por difundir un video sexual 

en redes sociales, aunque la diputada trans justificó su publicación con la frase “es 

mi cuerpo, es mi vida” y, más aún, aseguró que al margen de sus actividades 

legislativas se dedica al trabajo sexual y a producir pornografía. Prometió además 

más detalles en una conferencia de prensa este miércoles. 

Que cómo estaría el debate en el Senado que más allá de las injurias y 

provocaciones de la panista Lilly Téllez, así como el desconcierto de lo que queda 

del PRD por el cambio de pista de dos de sus tres legisladores en favor del dictamen 

militar de Morena y sus aliados, salieron en el intercambio los nombres de José 

Francisco Ruiz Massieu, Carlos Salinas de Gortari e Irma Serrano, quien en voz 

de Ricardo Monreal usaba un lenguaje más “elegante” que el de sus actuales 

compañeros de Cámara. El zacatecano, por cierto, fue clave en la aprobación del 

dictamen con la mayoría calificada por su tarea de conciliación con las bancadas: 

87 votos contra 40. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-operacion-adan-augusto
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1516
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CARLOS PUIG 

Alguien no está haciendo su trabajo en Palacio 

Ayer hubo un momento muy revelador en la mañanera. No hay muchos así en ese 

ejercicio cotidiano. 

Ayer le preguntaron al Presidente sobre uno de los resultados del hackeo de 

Guacamaya, el que habla de la posibilidad de crear una aerolínea que dependiera 

de la Sedena. 

 

CARLOS MARIN 

La peor mañanera de su vida 

Acorralado entre Pegasus y Guacamayaleaks, el presidente López Obrador tuvo 

ayer la más desafortunada de sus conferencias matutinas. 

La reportera Nayeli Roldán, de Animal Político, preguntó, replicó y salió airosa del 

duelo de preguntas espinosas y respuestas evasivas con el espionaje a periodistas 

y defensores de derechos humanos practicado, según Citizen Lab de la Universidad 

de Toronto, por la zarandeada Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

 

 

Sacapuntas 

Adán destrabó la reforma; Habrá fast track en San Lázaro; Osorio quedó rebasado; 

Balance positivo en adicciones; Musk no quiere pagar  

Rindió frutos la operación realizada por el titular de la Segob, Adán Augusto López, 

para lograr la aprobación de la reforma militar en el Senado de la República. En 

coordinación con el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, no sólo 

convencieron a legisladores de oposición, sino que los escucharon e incluyeron 

cambios a la minuta.  En el Pleno hubo un debate ríspido y a veces de cuestionable 

nivel, pero al final se juntaron los votos requeridos para que avance la reforma.     

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/alguien-no-esta-haciendo-su-trabajo-en-palacio
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-peor-mananera-de-su-vida
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/5/sacapuntas-445655.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/5/sacapuntas-445655.html
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Marco A. Mares 

Famsa, ¿iliquidez? (otra vez) 

Luego de haber entrado y salido de concurso mercantil, Famsa registra una nueva 

crisis de liquidez. 

Una semana previa al pago de la primera amortización, el pasado 31 de agosto, la 

administración de la empresa y el comisionado mercantil: Banco Afirme, informaron 

a Bancomext que Famsa no contaba con flujo para cubrir la amortización ni la 

nómina. 

 

La gran Carpa 

La Gran Carpa 

Equilibrista 

La Sala Superior del TEPJF revocó la medida cautelar que la Comisión de Quejas 

y Denuncias del INE le había impuesto al subsecretario para América Latina y el 

Caribe, Maximiliano Reyes Zúñiga. La Sala Superior consideró, entre otras cosas, 

que no se demostró la intención electoral de un tuit del subsecretario Reyes. 

Zancos 

Los años ya pasaron desde que el ahora diputado Santiago Creel Miranda fue 

secretario de Gobernación durante el sexenio de Vicente Fox, época en que el 

Congreso decidió llevar al desafuero al actual presidente. Ahora el presidente de la 

Mesa Directiva de San Lázaro recuerda que nunca estuvo a favor de esta acción, 

incluso se desplazó al rancho San Cristóbal y le planteó al entonces presidente que 

debía de desistirse. Y le solicitó que se estudiara el caso. 

 

Enrique Campos 

¿Para qué ganar tiempo en las negociaciones con EU? 

A partir de ahora, en cualquier momento, Estados Unidos puede solicitar la 

instalación de un panel de solución de controversias derivado de su reclamo por el 

trato discriminatorio a sus empresas del sector energético. 

O bien, a partir de este momento, ambas partes pueden anunciar que han llegado 

a un acuerdo en las consultas solicitadas por el gobierno de Washington en el marco 

del acuerdo comercial trilateral, ese que por alguna razón conocemos como T-MEC. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Famsa-iliquidez-otra-vez-20221005-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Famsa-iliquidez-otra-vez-20221005-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Famsa-iliquidez-otra-vez-20221005-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221005-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221005-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221005-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Para-que-ganar-tiempo-en-las-negociaciones-con-EU-20221004-0104.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Para-que-ganar-tiempo-en-las-negociaciones-con-EU-20221004-0104.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Para-que-ganar-tiempo-en-las-negociaciones-con-EU-20221004-0104.html
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CAPITANES 

El costo de un virus 

 ¿Cuánto cuesta a los ciberdelincuentes iniciar un hackeo? 

El cibercrimen representa pérdidas por alrededor de 1.5 billones de dólares a nivel 

mundial, de acuerdo con datos de Kaspersky, que en México comanda Jaime 

Berditchevsky. 

Sin embargo, es preocupante el monto que se requiere para iniciar un ciberataque: 

desde los 11 dólares, alrededor de 220 pesos mexicanos al tipo de cambio actual, 

a los 5 mil dólares, unos 100 mil pesos. 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

LAS VUELTAS que da la historia. En el siglo 20, el PRI era un partido de Estado y 

tenía a su servicio a una triste constelación de organizaciones políticas que servían 

como decorado en las boletas electorales y escenografía para disimular la falta de 

competencia en las urnas. 

EN ESA órbita existieron el PPS, el PARM, el PFCRN y hasta el PVEM como 

"partidos satélites" del entonces imbatible tricolor. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Buenos policías 

Es ingenuo pensar que unas simples comparecencias de miembros del gabinete de 

seguridad ante una comisión del Congreso resolverán los problemas de la 

militarización de la seguridad pública. De nada servirá tampoco la presentación de 

informes semestrales. Lo que sí es positivo es el otorgamiento de más recursos a 

policías municipales y estatales, aunque sea insensato esperar hasta 2024 para 

empezar. 

 

Estas modificaciones a la iniciativa para ampliar la participación de la fuerza armada 

permanente en seguridad pública han convencido, sin embargo, a un número 

significativo de senadores de apoyarla, pero la propuesta sigue sin atacar el fondo 

del problema.  

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/Documento/Impresa.aspx?id=8004730|InfodexTextos&url=https://hemerotecalibre.reforma.com/20221005/interactiva/RNEG20221005-003.JPG&text=CAPITANES
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-05/op235229?sc=672
https://www.reforma.com/buenos-policias-2022-10-05/op235231?sc=672
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Eficaz. Adán Augusto López, el secretario de Gobernación, intensificó el cabildeo 

para la aprobación de la reforma constitucional en materia de la Guardia Nacional. 

Llegó muy temprano al Senado ayer, día clave. Se reunió con senadores de Morena 

y aliados, a quienes solicitó apoyar la reforma para ampliar el periodo de las FA en 

las labores de seguridad pública hasta 2028. Logró acuerdos también con los 

legisladores de oposición y los votos alcanzaron, ahora sí, para la mayoría 

calificada. El logro es de la Cuarta Transformación, la idea del presidente López 

Obrador, y la esmerada ejecución del tabasqueño Adán Augusto López, operador y 

hombre de confianza de Presidencia. Se tenía que decir, y se dijo. 

2. Balanza a favor. Otro triunfo del Congreso. El Ejército se quedará en las calles 

hasta 2028 para seguir apoyando en las tareas de prevención y protección, en 

fortalecimiento a la estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Se requería tiempo y lo tuvo el Senado, que lidera Ricardo Monreal. 

Funcionó doblemente el proceso de conciliación con todas las fuerzas políticas, 

pues se obtuvieron los votos y, además, se consolidó un acompañamiento entre dos 

aspirantes presidenciales, incluido el secretario Adán Augusto López. Proceso 

legislativo a la alta escuela: ordenado, apegado a la legalidad, y confrontando con 

diálogos y argumentos las distintas visiones de país. La conciliación legislativa, por 

un futuro en paz. Lo merecemos. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Esto tampoco lo leerá el Presidente 

Ante las muestras de intolerancia que un grupo militante de Morena tuvo el domingo 

con la politóloga y articulista Denise Dresser en el Zócalo, durante el acto 

conmemorativo de la matanza de 1968, me hubiera gustado escuchar una clara 

condena por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Ojalá hubiera dicho que quienes le gritaron, la insultaron y la corrieron no honran la 

memoria del movimiento estudiantil, pues éste buscaba una apertura democrática 

del régimen de entonces; que la Plaza de la Constitución, el espacio público más 

importante del país, no tiene dueño; que él, como Presidente de la República, está 

obligado a velar por los derechos de todos los mexicanos y que va a hacerlo. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1543875
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/esto-tampoco-lo-leera-el-presidente/1543869
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

Vuelvo a preguntar: ¿como qué país queremos ser? 

Hace 13 años, moderé un panel sobre la crisis económica en América Latina. Era 

2009 y el panorama se veía muy sombrío. Los gobiernos, en particular los bancos 

centrales, habían tenido que intervenir para evitar la quiebra de varios bancos en 

países desarrollados. Ha pasado mucho desde entonces. Sin embargo, recuerdo 

ese panel porque uno de los temas principales que se trató fue el de la narrativa 

económica de los países. 

Tomás Lajous, entonces director ejecutivo del banco UBS, hoy socio de la 

consultora McKinsey, fue el que sacó a colación este asunto. A propósito de México, 

dijo: “Por encima de la crisis económica hay una crisis de narrativa económica. Ésta 

es clara, por ejemplo, en la percepción de que la situación económica de México es 

peor hoy que en 1995. Ésta es clara al compararla con la exitosísima narrativa 

macrofinanciera de Brasil. Más allá de los riesgos existentes que acechan al retorno 

a la expansión económica, la falta de narrativa trae a la mesa el riesgo de que se 

tomen decisiones de políticas públicas, de actividad empresarial o en los mercados 

financieros que partan de un presupuesto más negativo que la realidad y que 

ayuden a darle un giro más negativo a la realidad”. 

 

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Seguridad: instrumentos y estrategias 

El tiroteo que se vivió en una plaza comercial en Andares, en Zapopan que, 

milagrosamente, no ocasionó más víctimas (se intercambiaron más de 200 disparos 

de armas de alto poder entre sicarios, custodios y militares en una tarde de domingo 

en un área llena de paseantes), en la que presuntos integrantes del Cártel Jalisco 

Nueva Generación intentaron secuestrar a un empresario no tuvo relación directa 

con el narcotráfico: fue un intento de secuestro, una actividad en la que, como la 

extorsión y el tráfico de gente, están cada vez más involucrados los grupos del 

crimen organizado. 

Ayer, se informó que fue secuestrada la hermana del presidente municipal de 

Ixtapan de la Sal, en el Estado de México, una zona en la que cada vez tienen más 

presencia los grupos criminales, en un duro enfrentamiento, además, entre los 

herederos de la Familia Michoacana, hegemónica en la zona, y del CJNG que 

intenta ocupar el sur del Estado de México, ingresando desde Guerrero. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/vuelvo-a-preguntar-como-que-pais-queremos-ser/1543860
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/seguridad-instrumentos-y-estrategias/1543868
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Pide CNA al secretario de Hacienda cuidar relación con EU y agilizar a Senasica; 

CCE: hay nerviosismo 

El Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic) trajo una 

preocupación fuerte en el empresariado que, el día de ayer por la mañana, se reunió 

en Palacio Nacional con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

RAMÍREZ DE LA O OFRECE REUNIÓN CON VILLALOBOS Y CLOUTHIER 

La preocupación de Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, 

fue clara: terciarizar (dar a otros) las funciones del Servicio Nacional de Sanidad, 

Calidad e Inocuidad (Senasica), puede traer consecuencias graves en la relación 

comercial del sector agropecuario con Estados Unidos. Imagínese que una de las 

15 empresas que congelan sus precios, al importar, traiga una plaga o enfermedad. 

Dañarían a todo el sector agropecuario. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Reacción inusual 

Es poco común que cuando se hace un nombramiento logre prácticamente la 

unanimidad entre quienes se congratulan por ello. Este es el caso de Alejandrina 

Salcedo, quien fue nombrada como directora general de Investigación Económica 

de Banco de México. 

Lo mismo quienes han sido sus compañeros, tanto en el banco central como en la 

Secretaría de Hacienda, la definen como una persona que se ha ganado a pulso el 

respeto de los mercados y quien tiene notorias habilidades en política monetaria, 

macro y microeconomía, mercados financieros y economías regionales. 

La explicación se encuentra en la forma en la que realizó el proceso de selección 

en el Banco de México. Un concurso que los propios participantes calificaron como 

duro, pero justo y abierto en el que, efectivamente, se seleccionó al mejor perfil. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/pide-cna-al-secretario-de-hacienda-cuidar-relacion-con-eu-y-agilizar-senasica-cce-hay
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/reaccion-inusual/147409
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EL CONTADOR 

1. Minteo, startup fundada por Javier Lozano, Santiago Rodríguez, Sebastián 

Salazar y William Durán cerró una ronda de inversión semilla por 4.3 millones de 

dólares que utilizará para lanzar oficialmente su aplicación y operar en México, 

Colombia y Brasil. Esta firma se enfoca en la compra y venta de tokens no fungibles 

(NFT) y, si bien ya existen plataformas similares, el valor agregado es que ofrece 

una experiencia amigable porque los usuarios tendrán su propia billetera con la que 

pueden comprar con medios de pagos locales o con tarjeta. Mientras, los creadores 

y empresas podrán vender sin la necesidad de conocer sobre contratos inteligentes 

o tecnología financiera. 

2. Crehana, plataforma de aprendizaje y desarrollo encabezada por Diego Olcese, 

ha otorgado más de mil 900 becas durante 2022 como parte de su compromiso de 

equilibrar la balanza del desarrollo profesional a través del acceso a la educación, 

mejorando la calidad de vida en América Latina. Este año, los estudiantes 

beneficiados han logrado completar alrededor de mil 300 cursos, lo que equivale a 

tres mil 300 horas de aprendizaje. Desde 2020, Crehana ha otorgado más de tres 

mil becas a organizaciones y estudiantes de Latinoamérica. De acuerdo con la 

plataforma, el 100% de los estudiantes que han concluido el programa afirman 

haber cumplido sus objetivos. 

 

Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

Dirigentes empresariales, reunión posPacic con Ramírez de la O 

Difícil de entender en verdad que los organismos empresariales no hayan 

participado en las negociaciones del Pacic 2.0 o Apacic, que se firmó con sólo 15 

empresas, ni siquiera todas las que habían participado en el anuncio del Pacic en 

mayo pasado. 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien es el papá del Pacic y el 

primer convencido de que sí funcionará la versión reloaded cuando está repitiendo 

la dosis de congelar o tratar de congelar precios en una canasta de sólo 24 

productos, desayunó ayer con dirigentes de organismos que integran el Consejo 

Coordinador Empresarial. 

Quienes participaron en el desayuno fueron Juan Cortina, presidente del Consejo 

Nacional Agropecuario; José Abugaber, presidente de Concamin; Vicente Yáñez, 

presidente ejecutivo de ANTAD; y Francisco Cervantes, presidente del CCE, 

quienes le manifestaron la gran preocupación por la licencia única de importación 

que tendrán sólo las empresas firmantes del nuevo acuerdo del Pacic reforzado y 

que podrán importar sin aranceles y brincándose tanto a Senasica como a Cofepris. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147408
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/dirigentes-empresariales-reunion-pospacic-con-ramirez-de-la-o/147410
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EDITORIAL  

Espionaje: investigar y esclarecer 

Interrogado acerca de los presuntos casos de espionaje gubernamental a dos 

periodistas y un activista durante su sexenio, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador dijo no tener conocimiento de que la Secretaría de la Defensa Nacional 

llevara a cabo ese tipo de acciones, e instó a presentar ante las autoridades 

competentes las pruebas de cualquier conducta considerada ilegal, a fin de que se 

investigue y eventualmente se sancione conforme a derecho, destacando la 

autonomía del Ministerio Público y el Poder Judicial. 

El mandatario hizo hincapié en desmarcar a su gobierno de las prácticas efectuadas 

por las pasadas administraciones federales, durante las cuales él mismo, su familia 

y personas cercanas fueron objeto de una sistemática intervención de sus 

comunicaciones. 

En julio del año pasado, cuando el diario británico The Guardian informó que entre 

2016 y 2017 al menos 50 personas cercanas al entonces aspirante presidencial 

fueron espiadas mediante el software israelí Pegasus, López Obrador se refirió al 

mismo como realmente una vergüenza, una prueba irrefutable de que estábamos 

sometidos a un gobierno autoritario, antidemocrático, que violaba los derechos 

humanos. El Estado era el principal transgresor de esas garantías. 

 

 

DINERO 

El cártel petrolero OPEP+ –al que pertenece México en calidad de observador–

analizará hoy una propuesta originalmente de Rusia de reducir la producción hasta 

2 millones de barriles por día, cuando los delegados de los países miembros se 

reúnan en persona por primera vez en más de dos años. No se tomará una decisión 

final hasta que los jefes, los ministros, se congreguen en la sede de la OPEP en 

Viena. El cartel está analizando bajar la producción ya que los precios han caído 

por debajo de 90 dólares por barril. Recordemos que llegaron a subir a 120 y hasta 

125. Una reducción como la que está en la mesa de las dicusiones volvería a 

disparar los precios a más de 100 dólares el barril. Sería un retroceso fuerte para 

las economías del mundo que tratan de superar la inflación. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/05/edito
https://www.jornada.com.mx/2022/10/05/opinion/006o1eco
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

En una agitada sesión senatorial, en la que Morena y sus aliados (entre éstos, de 

manera determinante, la mayoría de los priístas) conseguieron la mayoría calificada 

para modificar la Constitución en un artículo transitorio y extender hasta 2028 la 

participación de las fuerzas armadas en la Guardia Nacional. 

El resultado no sólo implica la derrota en el recinto legislativo de las posiciones de 

los partidos Acción Nacional y Movimiento Ciudadano sino, de manera ruidosa, la 

ruptura de las expectativas panistas de mantener unidas las siglas concurrentes en 

la coalición denominada Va por México (PRI, PAN y PRD). 

Ya no fue solamente Alejandro Moreno, Alito, quien en la Cámara de Diputados 

propició la división de esa alianza opositora: en el Senado reculó la mayoría de los 

priístas que habían sostenido que no aceptarían la prórroga deseada por Palacio 

Nacional. Apellidos de alcurnia priísta en conflicto: la sonorense Sylvana Beltrones, 

quien anunció su voto en el sentido de Morena, y Claudia Ruiz Massieu Salinas de 

Gortari, que lo hizo en contra. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

El viejo método de la coacción 

Mientras en el Senado se debatía la llamada ‘reforma militarista’, Claudia 

Sheinbaum, interrogada en torno del espionaje del Ejército a periodistas y activistas, 

aprovechó para informar que la fiscalía capitalina investiga al antecesor de 

Ernestina Godoy en el cargo y actual senador, Miguel Ángel Mancera, porque 

contaba con un centro en la calle Sterling donde no sólo se realizaba espionaje, sino 

incluso se revisaban “despojos” de terrenos factibles de ser desarrollos inmobiliarios 

posteriores. Curiosamente, más tarde el senador Mancera anunció que votaría a 

favor de la militarización. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/05/opinion/008o1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/10/05/el-viejo-metodo-de-la-coaccion/
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

Electricidad limpia: el mayor freno a la inversión extranjera 

Es un hecho, la mayor parte de los empresarios extranjeros ven a México con mayor 

optimismo que los empresarios mexicanos. 

Los foráneos tienden a observar con mayor atención las tendencias de largo plazo, 

mientras que los empresarios locales le ponen mayor acento a los hechos que están 

ocurriendo en el entorno inmediato. 

En el corto plazo, los problemas económicos están a la orden del día. 

Tenemos encima un proceso inflacionario como no se había visto en poco más de 

20 años. 

 

 

USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIAT 

Treinta y cuatro días de vértigo para Estados Unidos 

Comienza un mes decisivo para Estados Unidos. Y lo que suceda de ahora al 8 de 

noviembre nos incumbe a todos. 

Las elecciones de ese día, que ponen en juego los 435 escaños de la Cámara de 

Representantes, una tercera parte del Senado y 36 gubernaturas, definirán el futuro 

inmediato de Trump y del trumpismo. 

Definirán también el futuro del Partido Republicano. 

Sabremos si el “viejo y gran partido” logra desprenderse del tutelaje de Donald 

Trump y de su plataforma xenófoba, racista y antiinmigrante, o si profundiza su crisis 

de identidad que podría dejarlo arrinconado como un partido de blancos, sureño, sin 

posibilidad real de ganar la Casa Blanca. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/05/electricidad-limpia-el-mayor-freno-a-la-inversion-extranjera/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/10/05/treinta-y-cuatro-dias-de-vertigo-para-estados-unidos/


                                                                                                                                                                                    

32 
 

Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

Sí espía López Obrador 

Es relativamente cierto lo que afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, cuando sostuvo que el Ejército hacía inteligencia, no espionaje, ante la 

documentación del Citizen Lab de la intervención de dos teléfonos celulares de 

periodistas, Ricardo Raphael, de Milenio, y alguien del equipo editorial de Animal 

Político. Lo mismo podría decirse de la Marina, la Fiscalía General y el Centro 

Nacional de Inteligencia (CNI). No son lo mismo, pero sí lo son, y no es una 

contradicción. Ambos se nutren de los mismos insumos, y el espionaje es una 

derivación de la inteligencia. Sin embargo, hay un abismo entre los dos. 

La inteligencia funciona con acotamientos –cuando se rebasan hay castigos, como 

el famoso caso en Estados Unidos de las joyas de la familia– para obtener 

información, analizarla y coadyuvar a la toma de decisiones, mientras que el 

espionaje opera en el campo de la ilegalidad, y sirve primordialmente como una 

extensión, a veces violenta, de la diplomacia. Es fácil distinguir en la práctica ambos. 

La inteligencia sirve como información para el Estado; el espionaje, para lastimar a 

los adversarios. 

 

 

LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

El problema, el no remedio y el trapito 

Hace poco escuché una explicación de lo que hace un banco para mantener a raya 

a los ciberdelincuentes. Fue detallada, pero partía de una lógica sencilla de ilustrar. 

Los funcionarios de ese banco –la reunión fue off the record– contaron que, en 

efecto, tienen muchos recursos y bastante presupuesto dedicado a 

frustrar hackeos de los ciberdelincuentes. 

Se trata, me dijeron, de una carrera permanente para hacer más alta, por decirlo de 

una manera, la barda protectora: los criminales cibernéticos innovan para saltar esa 

barrera digital, y el banco, de manera preventiva y también de forma reactiva, busca 

hacer cada vez menos vulnerable ese muro. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/2022/10/05/si-espia-lopez-obrador/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/05/el-problema-el-no-remedio-y-el-trapito/
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FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Mal momento 

Este lunes pasado se cumplieron 75 días de la queja formal de Estados Unidos 

acerca del trato diferencial que hay en México en materia energética a favor de 

empresas de gobierno. A partir de ahora, ese país puede solicitar la instalación del 

panel arbitral para dirimir la disputa, es decir, para decidir quién tiene razón y, en su 

caso, qué medidas deben tomarse para corregir y qué penalidad aplicar a la parte 

culpable. 

Según información de prensa, las partes han optado por continuar las pláticas, pero 

ya no hay un plazo determinado. Puede ser un mes, o cinco semanas, para coincidir 

con la elección intermedia estadounidense (aunque no imagino efecto alguno), o 

puede ser sólo una semana. En cualquier caso, puesto que no tenemos información 

de que México haya corregido algo de lo que se le reclama, aunque tal vez lo haya 

prometido, si el panel inicia, entonces vamos a perder, y además de tener que 

corregir obligadamente lo que hoy podría hacerse de forma voluntaria, habrá que 

pagar. 

 

 

ROZONES 

Dos veces víctima en Puebla 

Al ser asesinada ayer por sicarios en Puebla, Blanca Esmeralda Gallardo se 

convirtió en víctima por segunda vez. Ya lo era desde que su hija de 22 

años, Betzabé Alvarado Gallardo, desapareció. Blanca Esmeralda no se quedó con 

los brazos cruzados a esperar que las autoridades del estado encontraran a su hija 

y se puso a buscarla por su cuenta, lo que le costó la vida. Su mayor pecado fue 

dar a conocer recientemente que ya tenía pistas sobre el responsable de la ausencia 

de Betzabé. La indignación de colectivos en contra del gobernador Miguel Barbosa, 

nos comentan, está más que justificada, pues el morenista se ha dedicado a 

minimizar las desapariciones en lugar de promover investigaciones serias. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/10/05/mal-momento/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/dos-veces-victima-puebla-500933


                                                                                                                                                                                    

34 
 

QUEBRADERO 

JAVIER SOLORZANO 

¿Y después del 2028 

No creemos que esté en el ánimo de la mayoría de las y los legisladores regresar 

en el corto plazo a las Fuerzas Armadas a los cuarteles, el debate no pasa 

centralmente por ahí. 

Independientemente del análisis que se debe hacer de lo que ha pasado en estos 

años, no tiene sentido plantear un cambio en el aquí y ahora, porque las 

consecuencias serían sin duda de alto riesgo e incluso dramáticas. Las secuelas 

serían brutales, porque como están las cosas no hay manera de sustituir al Ejército, 

sin por ello no dejar de hacer un profundo balance de lo que se ha hecho y deshecho 

en estos 16 años entre los que están de la actual administración. 

En diferentes conversaciones con legisladores el común denominador es que las 

Fuerzas Armadas deben regresar a los cuarteles tarde que temprano, la clave radica 

en el cómo. 

 

BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

Entre misiles y armamento nuclear 

Las alarmas comenzaron a escucharse el pasado martes a las 7 horas con 29 

minutos, hora de Japón, cinco de la tarde de México. Los altavoces indicaban a los 

ciudadanos de Japón buscar un refugio “al interior de los edificios o bajo tierra”, 

debido a que se aseguraba que un misil balístico enviado de Corea de Norte podría 

pegar en territorio japonés. El misil sobrevoló la prefectura nororiental de Aomori y 

aterrizó fuera de la Zona Económica Exclusiva de Japón, es decir, cayó en el océano 

Pacífico, a tres mil kilómetros en la isla de Hokkaido.  

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/2028-500934
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/misiles-armamento-nuclear-500899



